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美
入
野
会
会
員
の
皆
様
に
は
、
益
々
ご
清
栄
の
こ
と
と
お
慶
び
申
し
上

げ
ま
す
。

　

併
せ
て
、
平
素
よ
り
本
会
活
動
に
格
別
の
ご
理
解
と
ご
協
力
を
賜
り
、

心
か
ら
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。

　

私
は
、
昨
年
９
月
の
総
会
の
席
上
に
て
多
賀
糸
敏
雄
前
会
長
の
ご
勇
退

に
伴
い
、
歴
史
と
伝
統
の
あ
る
美
入
野
会
第
10
代
会
長
の
大
役
を
仰
せ
つ

か
り
、
身
の
引
き
締
ま
る
思
い
で
お
り
ま
す
が
、
新
体
制
の
も
と
副
会
長

の
皆
さ
ん
と
力
を
合
わ
せ
て
、
本
会
並
び
に
母
校
の
発
展
に
微
力
な
が
ら

力
を
傾
注
し
た
い
と
思
っ
て
お
り
ま
す
。

　

さ
て
、
こ
こ
２
年
間
は
、
コ
ロ
ナ
禍
の
影
響
で
思
う
よ
う
な
活
動
が
出

来
ず
、
歯
が
ゆ
い
想
い
を
し
て
来
ま
し
た
。
本
来
で
あ
れ
ば
各
地
区
の
美

入
野
会
の
皆
さ
ん
と
ひ
ざ
を
突
き
合
わ
せ
て
懇
談
し
た
い
と
願
っ
て
い
ま

し
た
が
、
叶
え
る
こ
と
が
出
来
ず
残
念
な
想
い
で
一
杯
で
す
。
コ
ロ
ナ
終

息
後
は
、
各
地
区
に
出
来
る
だ
け
多
く
足
を
運
ん
で
懇
談
し
た
い
と
思
っ

て
お
り
ま
す
。

　

私
は
、
本
会
の
発
展
・
目
的
達
成
に
は
各
地
区
美
入
野
会
の
活
発
な
活

動
と
連
携
が
不
可
欠
と
考
え
て
お
り
ま
す
。

　

こ
の
よ
う
な
観
点
か
ら

　

①
各
地
区
美
入
野
会
会
長
会
議
の
定
例
開
催

　

②
各
地
区
美
入
野
会
へ
の
活
動
支
援

　

③
会
則
の
一
部
改
正

な
ど
に
つ
い
て
検
討
を
し
て
お
り
ま
す
。

　

母
校
の
校
舎
建
築
事
業
は
順
調
に
進
ん
で
お
り
、
管

理
校
舎
棟
は
６
月
に
は
引
き
渡
し
の
見
込
み
と
な
っ
て

い
ま
す
。
こ
れ
を
受
け
て
、『
新
・
旧
校
舎
見
学
会
』
の

開
催
を
計
画
し
て
い
る
と
こ
ろ
で
す
。

　

よ
り
多
く
の
対
話
を
重
ね
な
が
ら
、『
少
し
ず
つ
』

『
一
歩
ず
つ
』
前
に
進
め
た
ら
、
と
思
っ
て
い
ま
す
の
で
、

会
員
皆
様
の
ご
理
解
・
ご
協
力
を
旧
倍
に
増
し
て
よ
ろ

し
く
お
願
い
申
し
上
げ
ま
し
て
、
挨
拶
と
い
た
し
ま
す
。

美
入
野
会
会
長

佐 

藤
　
良 

吉
（
65
期
）

少
し
ず
つ　
一
歩
ず
つ

新会長あいさつ

役　　職
会　   長
名誉会長
副 会 長
副 会 長
副 会 長
副 会 長
副 会 長
副 会 長
副 会 長
副 会 長
副 会 長
監　　事
監　　事
事務局長
高校事務長

期
65
77
56
65
66
76
70
75
79
81
83
72
78
72
77

氏　　　名
佐  藤　良  吉 
難  波　文  彦
高  久　臣  一
伊  藤　隆  章
阿  部　和  夫
挽  野　実  之
長  井　　  健
小  西  亨一郎
赤  川  千賀子
下タ村  正  樹
松  田　圭  司
若  林　幸  夫
飼  田　一  之
小  丹　茂  樹
佐  藤　裕  子

住　所
横手市
横手市
湯沢市
大仙市
湯沢市
大仙市
横手市
大仙市
横手市
横手市
湯沢市
横手市
横手市
横手市
横手市

備　　考
新任
学校長
総務委員長
財務副委員長
財務委員長
広報委員長
新任・総務副委員長
新任・事業委員長
新任・広報副委員長
新任・事業副委員長
新任・財務副委員長

新任

令和3年度・4年度　横手高等学校美入野会役員 美入野会組織図

▲新任役員（左から）佐藤会長、
長井副会長、小西副会長、下タ村副会長

▲退任された役員（左から）畑監事、
菊地副会長、多賀糸会長

▲総会会場の様子

■プロフィール
・横手市副市長（平成23（2011）～平成27（2015）年）　
・秋田県ハンドボール協会副会長（横手市ハンドボール協会会長）
・横手市囲碁連盟会長　・横手市時津風部屋後援会副会長
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美入野会から若
人たちへ

－７－

美入野会ホームページ・美入野 120 年の彩り　未来を拓く　青雲の風（miirino.jp）

　

未
だ
に
猛
威
を
奮
っ
て
い
る
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
感
染
症
。

皆
さ
ん
も
大
変
な
想
い
を
さ
れ
て
い
る
こ
と
と
思
い
ま
す
。
特
に
、

卒
業
間
も
な
い
同
窓
生
の
皆
さ
ん
の
新
生
活
は
、
希
望
に
満
ち
た

も
の
と
は
言
い
難
い
状
況
な
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
。

　

今
年
度
、
美
入
野
会
事
業
委
員
会
で
は
、
コ
ロ
ナ
禍
に
お
け
る

同
窓
大
学
生
等
に
向
け
て
、「
エ
ー
ル
便
」
事
業
を
企
画
し
ま
し
た
。

　
「
エ
ー
ル
便
」
事
業
と
は
、
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
イ
ル
ス
に
よ
る
若
者

等
へ
の
感
染
拡
大
の
心
配
か
ら
、
よ
り
慎
重
な
生
活
が
求
め
ら
れ
、

ア
ル
バ
イ
ト
の
中
止
な
ど
経
済
的
な
影
響
も
予
想
さ
れ
る
現
下
の

同
窓
大
学
生
等
を
、
美
入
野
会
同
窓
会
と
し
て
支
援
し
よ
う
と
す

る
も
の
で
す
。

　

ま
ず
１
１
４
期（
平
成
29
年
度
卒
）か
ら
１
１
７
期
生（
令
和
2
年

度
卒
）の
約
１
，
０
０
０
名
を
対
象
に
、
各
学
年
の
学
生
連
絡
網
か

ら
事
前
周
知
を
行
い
ま
し
た
。
そ
し
て
同
窓
会
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
か

ら
申
し
込
み
を
い
た
だ
い
た
約
５
５
０
名
の
皆
さ
ん
に
、
応
援
メ
ッ

セ
ー
ジ
と
３
，０
０
０
円
の
Ｑ
Ｕ
Ｏ
カ
ー
ド
を
送
り
ま
し
た
。

　

支
援
額
は
わ
ず
か
な
も
の
で
し
た
が
、
後
日
「
エ
ー
ル
便
」
を

受
け
取
っ
た
多
く
の
同
窓
生
か
ら
お
礼
の
メ
ー
ル
や
手
紙
が
同
窓

会
事
務
局
へ
届
き
ま
し
た
。
昨
秋
開
催
さ
れ
た
美
入
野
会
総
会
に

於
い
て
、
事
業
報
告
と
共
に
紹
介
し
た
コ
メ
ン
ト
を
、
一
部
抜
粋

し
て
掲
載
し
ま
す
。

▲応援団歌３番を盛り込んだ美入野会からの応援メッセージ

▲117期生（東京都在住）からの手書きのメッセージ
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大学合格状況一覧

◆開　催　日　2022年８月14日（日）
　　　　　　　◎午前の部　集合10:00　見学時間10:15～11:45
　　　　　　　◎午後の部　集合13:15　見学時間13:30～15:00
　　　　　　　　※１回あたり100～120名前後を予定。
◆参　加　料　１名につき500円（「さよなら旧校舎記念タオル」付。これが入場章となります。）
◆申込み方法　美入野会HPに詳しく記載してあります。　　
　　　　　　　https://miirino.jpにアクセス。メールフォーム、FAXフォームの２種類用意しました。
　　　　　　　名前（○○期）、住所、連絡先（電話、  メールアドレス、FAX） を記載してください。
　　　　　　　同伴者（間柄を明記）も記載してください。コロナウイルス感染症対策のためです。
                      ※人数が多い場合は、調整が入る場合もあります。
◆申込み受付　５月2日（月）～７月15日（金） ※人数次第では、早めに受付終了となる場合があります。

（「さよなら旧校舎記念タオル」付。これが入場章となります。）

　横手高校では、今年度夏休み明けから新校舎に移動いたします。それに伴い、旧校舎は９月より解体されます。
　多くのOBから「かつての学び舎の見納めしたい」とか「思い出の校舎に別れを告げたい」という声を聞きます。
　そこで美入野会では、夏休み期間中で集まりやすいお盆期間の8月14日（日）に、
「さよなら旧校舎おわかれ見学会」と題して、下記の日程で見学会を開催いたします。

大　学　名
札幌
北海道医療
青森
柴田学園
八戸学院
八戸工業
弘前学院
青森中央学院
弘前医療福祉
岩手医科
盛岡
石巻専修
仙台
東北学院
東北工業
東北福祉
東北医薬
宮城学院女
東北文化学園
尚絅学院
ノースアジア
日赤秋田看護
東北文教
流通経済
白鴎
埼玉医科
獨協
文教
日本薬科
日本医療科学
神田外語
城西国際
千葉工業
和洋女子
千葉科学
桜美林
学習院
北里
杏林
慶応
恵泉女学園
工学院

大　学　名
国学院
駒澤
順天堂
女子栄養
成蹊
専修
大正
中央
津田塾
帝京
東海
東京経済
東京工科
東京女子
東京農業
東京薬科
東京理科
東洋
二松学舎
日本
日本歯科新潟
日本体育
法政
武蔵野
明治
明治学院
明星
早稲田
麻布
神奈川
神奈川工科
鎌倉女子
関東学院
相模女子
新潟医療福祉
新潟食料農業
金沢工業
同志社
大阪工業
近畿
私立大学計

大　学　名
釧路公立
名寄市立
青森公立
岩手県立
宮城
秋田県立
米沢栄養

大　学　名
福島県立医
高崎経済
千葉保健医療大
東京都立大
横浜市立
新潟県立看護
新潟県立

大　学　名
都留文科
長野
静岡県立
兵庫県立
島根県立
小計

大　学　名
北見工業
北海道
北海道教育
弘前
岩手
東北
　文
　法
　教育
　工
　農
　医-保
宮城教育
秋田
　教育文化
　国際資源
　理工
　医－医
　医－保
山形
福島
茨城
筑波
宇都宮
埼玉
千葉
電気通信
東京学芸
東京工業
東京農工
横浜国立
新潟
富山
金沢
信州
静岡
九州
大分
国立大計

合格者数 合格者数

合格者数 合格者数 合格者数

合格者数
  ◆私立大学  ◆国立大学

  ◆公立大学

1
1
1
1
1
3
1
1
3
2
12
1
3
21
6
12
4
4
1
2
1
1
1
1
1
1
2
1
1
1
1
1
4
2
1
4
1
1
1
1
1
2

1
2
1
1
1
3
2
5
6
3
4
1
1
3
4
1
2
3
1
3
1
2
1
6
5
1
1
1
1
6
1
1
2
1
2
1
3
1
1
1

199

2
1
2
3
4
5
1

1
1
1
2
3
1
2

1
2
1
1
1
35

2
4
2
4
16
9
1
1
2
2
1
2
9
23
8
1
6
2
6
5
5
3
3
2
4
2
1
5
1
1
1
13
2
2
1
2
1
1

124

東北大学合格者9名、国公立大学合格者が159名
難関大学は北海道大学4名、筑波大学3名、東京工業大学1名

秋大医学部医学科2名、横浜市立医学部医学科1名

新校舎改築状況
　管理校舎棟の工事は令和４年５月31日の完成に向
けて最終段階を迎えています。9月から旧管理校舎
棟の取り壊しが行われ、その跡地に第一、第二体育
館・武道場の建設が順次始まる予定です。
  工事状況の詳細は横手高校ホームページのトップ
ページCONTENTSの「新校舎進捗」をご覧下さい。

▲一般教室

▲特別教室

▲バス停付近から ▲現校舎4階から

▲講堂/階段状の座席 
　窓から御嶽山を一望
　（♬鳥海御嶽の秀づる勇姿
　　 前後に仰がん～を実感）

▲職員室

▲玄関ホール正面に図書館入口
（図書館は4階まで吹き抜け）
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たが、こちらはなかなか苦戦しております。簡単にい
うと、アメリカスタイルのりんごの発泡酒です。クラ
フトビールの文化を受け継いだ、自由で懐の広いお酒
です。私たちは横手のりんごをベースに、桃やさくら
んぼなどの副原料を組み合わせ、唯一無二のお酒を
2020 年からつくっています。そして 2022 年、いよ
いよ自社の醸造所を構えるべく、奔走する日々を送っ
ています。
　前回寄稿されていた岩根社長を筆頭に、強靭な美入野
ネットワークに支えられながらスタートを切らんとしてい

るところです。ぜひぜひ横手高校
の同窓生の皆さまにも新しい横手
のりんごの美味しさを味わってい
ただきたいので、温かく見守って
くださると幸いです。またここに
登場する際には『ハードサイダー』
＝横手ぐらいの世の中になってる
ことを祈って。十文字で皆さまと
私たちのハードサイダーで乾杯で
きる日を楽しみにしています！

　北京オリンピックが閉幕した。横手の
実家では、母が父の遺影と一緒にＴＶ
放映を見る競技がある。スキージャン

プだ。父はスキー部でジャンプの選手として活躍した 47
期生。その後、教育委員会の職員として施設の整備、スポー
ツ少年団など、旧横手市のスポーツ振興を担っていた。
　さて、かつて横手高校の隣にあった「奥田商店」のことで
ある。創業したのは曾祖母で、タバコと量り売りの酒屋だっ
た。母は見初められて職場結婚した相手の家が酒屋だった
が為に商売を受け継ぐことになってしまった。事故みた

いなものだが、コンビ
ニのような品揃えに加
え、学校の周りにあっ
た下宿、教員住宅、部
活帰り、合宿の先生・
生徒の話し相手として
の役割も大きかったよ
うに思う。
　母がよく口にしてい
たのは「甲子園に出た
子たちにはよく飯

まま

か
しぇだった」こと。カッ
プ麺も無かった時代、
パンが売り切れてし
まっても何か食べさせ

たいという親心からだった。

　はじめまして、105 期の阿部と申し
ます。部活動 ( 吹奏楽部でした ) に明
け暮れた横手高校生活を経て東京の大

学へ進学し、2015年に秋田に舞い戻ってきました。そ
して 2017 年に、Hostel&Bar CAMOSIBA( かもしば )
というゲストハウスを地元である十文字にオープンし
ました。当時は結婚式場とよく間違えられていた『ゲ
ストハウス』という言葉も、この数年でようやく市民
権を得てきたように思います。かもしばの場合バーを
併設した宿泊施設、と説明してきましたが、“ベッド付
きの飲み屋”という表現が合って
るね、とお客さんからはよく言わ
れます。
　私の家業でもある味噌や麹を
取り入れたフードを展開し、お
そらく秋田県、いや東北で一番

『ハードサイダー』というお酒を
取り揃えているお店です。『ハー
ドサイダー』という言葉もこの
数年普及に向け努力してきまし

　また、昼休みに生徒指導のＹ
やす

パトに遭遇、家の裏口か
ら脱出させてもらった強者もいたはずだ。
　時は流れ、私と妹が嫁ぎ、父は「役所辞めたら、酒屋や
る」が口癖だったが、闘病の末 62 歳の若さで他界。継承
者が居なくなった奥田商店は平成８年１月、静かにその歴
史にピリオドを打った。
　執筆依頼を受け店の写真を探したが、残念ながら殆ど無
かった。私が代わりに見つけたのは吹奏楽部の後輩たちか
らの寄せ書きで、多くの後輩が奥田商店について書いてく
れていた。横高生に愛された家に生まれたことを幸せに感
じ、いつか甲子園のアルプススタンドでマンボジャンボを
響かせることを夢見ている。
　もうすぐお御嶽山がパステル色に染まる春がやって来
る。母は何度も家の前に出て眺めることだろう。

▲昭和49年頃店の前にて　
（左から筆者、妹、母、従弟）

▲「大いなる秋田東京公演」に出演した横手高校チーム
（2018年11月25日　東京都文京シビックホール）

横高生に愛された奥田商店

新たな横手の美味しさのご提案

　　　筧　ゆかり＜旧姓奥田＞（77 期）

　　　阿　部　円　香（105 期）
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　美入野を卒業し東京に出てから45年
となりました。昨今の世界情勢は、コ
ロナやウクライナ、激変していますが、

一刻も早い収束を祈念しています。
　思い起こすと、大曲中学ではバットマンと呼ばれた鬼監
督のもと、野球に没頭していましたが、高校時代は受験勉
強に明け暮れました。これまで63年の人生ですが、これ
ほど、集中的に勉学に励んだことはありません。今でも私
の学力の礎は美入野にある、と言っても過言ではありませ
ん。下駄履いての電車通学でしたが、当時の先生、旧友に
感謝するばかりです。
　運よく東大（理一）に一発で合格しました。武道館で入
学式が行われ、終了即、神宮球場に向かい、六大学野球を
見学したのですが、これが大きな転機でした。美入野で封
印した野球魂が突如、沸き上がったのです。見学した試合
では東大が慶大に勝ち、東大の選手を見たら自分の方が
もっとできる、すぐレギュラーになれる、と思ったのです。
次の日早速野球部の門を叩き、過酷な練習（他大学は甲子
園のスター軍団ですから）が始まります。3年間のブラン
クは大きすぎました。肘や足を痛めるし、大学も留年の危
機、幾度もやめようと思いましたが、恩師・同僚の貴重な
アドバイスあり、思いとどまって、継続しました。
　芽が出たのは2年の秋、代打で逆転2ラン本塁打、法
政戦でした。試合は逆転負けしたのですが、この一発で翌
年春からのレギュラーを獲得するに至りました。守備は
ファースト4番か5番を任されましたが、2年間のレギュ
ラーで最も良い成績を残したのが3年秋でした。
　居並ぶスター選手の中、打撃ベストテンの3位、打率4
割5厘をマークしたのです。私の場合、どん詰まりのポテン
ヒットも多かったのですが、記録は数字ですから、誇れます。
当時六大学の最大スターは１年上の早大の岡田選手、リー

グは違いましたが東海大
で同期の原選手、同じ４番
として試合に臨みました。
20年後には巨人―阪神戦
の両監督ですからプロ野
球を観戦する楽しみのひ
とつとなったのです。
　81年、三菱商事に入社、
40年間の商事時代が始ま
ります。入社４年目から韓
国向けのプラント建設の
仕事を8年（4年の韓国駐在
含む）、中国向けを8年や
りました。韓国では、韓江
の奇跡と呼ばれた高度成
長期での重化学工業の発
展、中国では、鄧小平の
社会主義市場経済スター
トの中での日中合作プロ
ジェクトに貢献すること
になります。三菱商事が案
件のリーダー役を務めたの

ですが、特に中国では1,000億円案件のプロマネを30台
半ばの私が務め、日中の合作パートナー20社をリードし成
功に導きました。当時は韓国も中国も、OnTheSameBoat
の精神で協業は素晴らしかったのですが、その後の反日教
育や日本製品不買運動、慰安婦・徴用工など政治的に微妙
な関係を見るにつき、残念でなりません。
　そして2001年、初めて家族とともにニューヨーク駐
在（4年間）です。それまでは仕事第一主義でしたが、家
族の大切さを痛感した時代です。ところが、半年後、
September11です。マンハッタンのオフィスから3㎞先
がワールドトレードセンターでした。家族的にも悲しい事
柄がありました。仕事でも取引先が倒産、代金回収に追わ
れる大変な経験でした。
　3度目の赴任は2013年ニューデリー（4年間）です。イン
ド三菱商事の社長でしたし、海外では日本人社会の中で重
要な位置づけです。
モデイ首相との官邸
での面談、安部首相
や岸田外相（当時）と
の会食、など日本で
は考えられないイベ
ントがあります。最
大の出来事は、天皇・
皇后（現在の上皇・
上皇后）ご来訪でした。インド商工会長でしたので、日本
企業を代表して天皇・皇后に接見せねばならず、単身赴任
だった私は慌てて家内を呼び寄せ、対応した次第です。家
内の洋服、バッグ、靴など出費が嵩みましたが、その後、
家内はインドに駐在、天皇・皇后のお陰で、夫婦でのイン
ド生活となりました。
　帰国後、2017－2020年は、三菱商事本社で代表取締役（常
務）として、コーポレートガバナンス、コンプライアンス、
サステナビリテイ、CSR、など、カタカナが多いのですが、
中長期の会社の在り姿の構築に携わり、昨年、40年の勤務
を終えることができました。
　現在は、エンジニアリング会社の千代田化工建設（三菱
商事が33.4％出資）の会長兼社長を務めています。石油・
ガスの大型プラントを建設する仕事がメインで、昨年はカ
タール国で、LNG（液化天然ガス）建設1.4兆円の契約獲
得しました。世界は、2050年の脱炭素に向けて大きく舵を
切っていますが、LNGは貴重なトランジションエネルギー
です。またカーボンニュートラルに向けて、水素・アンモ
ニアなど、新たなエネルギー源の開発にも取り組み、ワク
チン・バイオ医薬などの開発や建設にも貢献しています。
　これらを見ると、運良く達成できた恰好良いことばかり並
べた気がして恥ずかしい限りですが、その裏には随分、辛い
こともありました。私の座右の銘は、“幸運は努力の結果なり”
です。ポテンヒットも単なるラッキーだけでなく、素振りや
打撃練習の繰り返しと相手投手の研究があってこそと思って
いますし、ここまで努力したのだから悔いはない、と思うこ
と重要だと信じています。今、社会人生活の最終盤に差し掛
かっていますが、任期を全うした暁には、これまでお世話に
なった家族・恩人・友人に最大限の恩返しをしたい気持ちです。

▲大学 2年の際のホームラン

　▲インドのモデイ首相との非公式面談
　　（左端が筆者ふたりおいてモデイ首相）

幸運は努力の結果なり
　　　榊　田　雅　和（73期）

▲大学 3年の際のベストテン
首位打者／大曲中―秋田商―　
法大―ロッテの武藤選手
５位／慶応―ヤクルトの青島選手
６位／早大―阪神の岡田選手
10位／明大―阪神の平田選手






